# EL BER

# SEMANARIO CATÓLICO

### Suscrición.

### ADVERTENCIAS.

Se considera como no recibido, todo escrito que no vaya firmado por su autor. No se devuelven originales.

### Administración,

Imprenta y Librería de JUAN BONET, calle Mayor núm. 3. OLOT. Provincia de Gerona.)

## ANUNCIOS Y REMITIDOS

á precios convencionales á juicio de la Administración,

# CARPINTERIA BADOSA (a) MARLITA.

# Constructor de altares.

En esta casa se construyen altares en todos estilos arquitectónicos, púlpitos, tabernáculos, doseles, sacras, candelabros, reclinatorios y demás objetos para iglesia; á precios módicos. Esta casa ha construído el altar mayor del templo de Camprodón: los del Sagrado Corazón de María, de los PP. Escolapios, y de los PP. Carmelitas, de Otot: los de la Casa-misión y de las monjas, de Bañolas; el de la iglesia de Lladó, y el de la de Rocabruna; el de S. Luís de Otot en Ntra, Sra, de los Dolores; además de otros muchos para capillas de casas particulares.

Clivillers, 31.-OLOT.

 $\times$ - $\frac{9}{4}$ 

# HIJOS de J. MONSALVATJE

# OLOT.-GERONA.-FIGUERAS.

# Á LOS CONCURRENTES AL ACTUAL REEMPLAZO

Al anunciar que nos encargaríamos de la redención de aquellos, mediante la módica retribución de tres pesetas, no fué nuestro ánimo suscitar competencia alguna; empero, al anunciar otra casa bancaria de esta plaza, la más limitada de dos pesetas setenta y cinco céntimos, nos creemos en el deber de modificar y rebajar el tipo que establecimos en un principio á dos pesetas únicamente, en la inteligencia de que, los que por sus circunstancias económicas excepcionales les sea gravosa tal retribución, nos encargaremos gustosos sin cobrarles un céntimo, puesto que no aspiramos al lucro en este asunto, sino tan sólo al deseo de ser útiles á nuestros favorecedores en general y al público en particular.

Tomamos los Cupones Cubas y Exterior Venci-

miento 1.º de Octubre.

Amortizable é Interior á dos y medio p % descuento.

Cambios para letras de 500 pesetas arriba sin la indicación de «sin gastos»;

Barcelona, Gerona y Figueras, 4/4 p % daño.

Madrid y todas las capitales de provincia 3 p % dano.

Pueblos de todas las provincias de España, baratísimos.

Depósitos, Cuentas corrientes, Caja de Ahorros, etc. Para compra y venta de Valores del Estado, locales y extranjeros, precio de cotización, libre de corretage cargando tan solo 3/8 comisión.

# Taller de Cerrajería

DE

# HIJO DE PEDRO FERRER

0 L 0 T

En esta casa se construyen toda clase de harandas, rejas, balcones, tribunas y galerías en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos en transmisiones y reparaciones en maquinaria de géneros de punto.

Especialidad en reparaciones de máquinas de coser.

Todo a precios reducidos.

X--13

# DISPONIBLE.

# Itinerari ó Guía de la vila de Olot

Per D. Ramón Bolós Saderra

Se ven al preu de UNA PESSETA en la llibreria de JOAN BONET Major 3.—Olot.

# LA ACREDITADA CASA BALETA

Comunica al público en general haber recibido grandes y variados asurtidos en lanas, algodones y varios artículos procedentes del país y extranjero, propios para la presente temporada de verano que, convencido de su incompatible precio aconseja que no deje de visitar este acreditado establecimiento quien desea comprar con gusto y á verdaderos PRECIOS DE FABRICA.

# GANGA VERDAD

CORTES de batista y percal 5 canas 1'90 ptas.

En combinación con una fábrica de las principales de Barcelona, esta casa recibe toda clase de encargos para la camisa caballero expresas á medida, pudiendo ofrecer variadas clases aseguradas, así como distintas formas en pecheras, claris ó sea sin ojales, tiretes brodados, tumbado derecho tirilla, etc., etc. Elegancia, Novedad, Solidez y Baratnra eu todos sus géneros. 💴

# : PROBATLO Y OS CONVENCEREIS!

Cuellos y Puños de tela MEY

Cuellos: 1'20 ptas. la docena

Puños 1'75 , docena de pares

Un cuello suelto, 10 cents.

Un par de puños, 15 »

Tienen la misma blancura y no se distinguen de la ropa hecha de hilo.

NO confunditios con los cuellos y puños impermeables (de goma) CHALINAS corbatas pongis seda novedad 2 ries. Uno

CORDONES camisas » » 1 » »

Elegancia, Novedad, Solidez en sus géneros



Domingo XII después de Pentecostés, 29. El Purísimo Corazón de Maria, Ntra. Señora de la Consolación, la Degollación de S. Juan Bautista, y Sta. Sabina mr.

Lunes, 30. San Félix, mr., S. Bonifacio, ob y Sta. Rosa de Lima, vg. Martes, 31. San Ramón Nonato, cardenal.

Miércoles, 1.º de Septiembre. San Gil ab. y S. Lupo, ob.

Jueves, 2. San Esteban, Rey de Hungria, y S. Antolin, diácono y mr.

Viernes, 3. San Nonito, obíspo de Gerona, S. Simeón Estilita, Sta. Dorotea y el B. Antonio Ixida, S. J., y comps. mrs.

Sábado, 4. San Moisés, profeta, Sta. Rosa de Viterbo, Sta. Cándida y Sta. Rosalía.

Máxima.—Padecer en esta vida para descansar eternamente en la otra, es gran fortuna.

(San Agustin.)

# FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia Parroquial. La exposición de S. D. M. será de 4 á 8 de la tarde el domingo; y en los demás días de 6 y media á 8.

## Iglesia parroquial.

DOMINGO.-Fiesta de Santa Sabina.

A las 10 de la mañana, solemne Oficio en que predicará el reverendo D. Ramón Oliveras, Pbro. beneficiado de Gerona.

A las 3 de la tarde procesión por la iglesia para acompañar las reliquias de la Santa desde el altar mayor al de la Purísima Concepción.

A las 4 y media, reunión de celadores y celadoras del Apostolado de la Oración en la sacristía.

VIERNES.—A las 6 de la mañana, el Apostelado de la Oración celebrará misa de Comunión, y los ejercicios del primer viernes de mes.

## Iglesia de Ntra. Sra. del Tura.

DOMINGO.—A las 7 y cuarto de la tarde comenzará la solemne novena dedicada á Ntra. Señora, en la que predicará el Rdo. P. Julio Furgús, S. J.

# Iglesia del Inmaculado Corazón de María.

Hoy à las 7 y media de la tarde se cantarán solemnes visperas. DOMINGO.—Fiesta del Corazón Inmaculado.

A las 7 de la mañana, misa de Comunión general.

A las 9, solemne Oficio con harmonium.

A las 5 de la tarde, conclusión de la fiesta con sermón que dirá el Rdo. P. Avertano M. Lázaro, carmelita.

# APOSTOLAT DE LA ORACIÓ

# Intenció general pera'l mes de Septembre.

(Aprobada y benehida per Sa Santedat) Los exercicis espirituals del Ciero.

ORACIÓ COTIDIANA PERA EST MES

¡Oh Jesús meu! per medi del Cor inmaculat de María Santíssima vos oferesch las oracions, obras y treballs del present día, pera reparar las ofensas que se us fan, y per las demés intencions de vostre Sagrat Cor.

Vos las oferesch en particular, pera que l'Esperit Sant omplia colmadament de sas gracias als venerables ministres del altar.

### PROPÓSIT

Pregar per lo Clero, y ajudarlo en sas piadosas empresas.

# EL PONTIFICADO PRINCIPIO DE ACCIÓN Y DE VIDA

(Conclusión.)

El pontificado ha sido principio de acción, de vida y de unidad. El cristianismo no podría existir sin él. Si el cristianismo no fuese más que una teoría, el cristianismo no sería nada. El cristianismo es una cosa real y permanente sobre la tierra por la autoridad que lo perpetúa, y el pontificado es el elemento visible de su existencia. Así es que donde quiera que se ha desconocido el pontificado, se ha desfigurado el cristianismo. El pontificado no solamente ha conservado la Iglesia, sino que ha constituído los Estados cristianos. El pontificado ha levantado al hombre de su estado de humillación exterior, así como el cristianismo lo había levantado de su decadencia moral.

En tiempo de los emperadores romanos, reviste el manto de sangre y del martirio, y es el representante de la dignidad de los pueblos; sin más fuerza que la oración y el sacrificio, conquista bien pronto la libertad del mundo. Colocado sobre el trono del mundo, en medio de los pueblos, por una donación política que consagra su existencia exterior, su acción se encuentra mezclada entre las naciones y los reyes. Todos acuden al pontificado como al origen supremo del poder, como á la sola regla soberana de la equidad. Vemos en unos tiempos disponer el pontificado de las coronas; la razón de aquellos tiempos es la que les provocó al ejercicio de la monarquía suprema; no debe acusarse de esto al pontificado, no; los pueblos son los que acudían á él como el único consuelo que podían tener en tiempo del feudalismo.

Los papas protegen la Italia contra los emperadores de Alemamania, después de haberles salvado de las manos de los bárbaros; así el poder eclesiástico constituído por Carlo-Magno, fué el baluarte de la libertad.

Las cruzadas que emprenden los papas con una admirable previsión, detienen la barbarie musulmana, y salvan al cristianismo en la Europa, levantando un muro impenetrable: gigantescas empre-

sas donde se quiebra la espada de Mahoma, se destruye el feudalismo y se prepara la civilización del mundo. El pontificado constituye los reinos modernos, consagra las dinastías que reinan aun,
y sobre las cuales Dios no ha pronunciado aun su última sentencia... El pontificado contribuyó á mantener las luces que en
los tiempos de barbarie parecieron completamente extinguidas.
Cuando la Europa se agitaba en medio del conflicto terrible de los
reyes entre sí, de los reyes con el feudalismo, y del feudalismo
con los pueblos, ¿ cuál hubiera sido su suerte, si la sola autoridad
reconocida entonces no hubiera tomado con mano fuerte las riendas de la civilización? No las tomó, no, para usurpar, sino como
el marinero que en la confusión de una tempestad se apodera del
timón para conducir á puerto el bajel, ó como el soldado que en
medio de una batalla y falto de jefes, se apodera del mando y salva al ejército.

Jesucristo edificó su Iglesia sobre Pedro, y prometió que las. puertas del infierno no prevalecerían jamás contra ella. Hemos atravesado el discurso de 19 siglos: hemos contemplado grandes y terribles vicisitudes, y hemos visto comprobada esta eterna verdad. Desde los tiempos más remotos hasta los que hemos presenciado en nuestros días; en medio de los tronos que vacilan al viento terrible de las revoluciones, el pontificado permanece siempre fuerte hoy, como lo era hace diez y ocho siglos. El anciano que lo posee, no tiene ni tropas que puedan imponer su voluntad, ni oro que pueda comprar el voto de sus enemigos; y sin embargo habla siempre sin temor, y millones de voluntades aguardan su decisión para recogerla con amor, para someterse á ella con obediencia. Hombres que nunca lo han visto, que jamás lo verán, que no hablan su idioma, que habitan bajo otro cielo, allende los mares, en las extremidades de la tierra, acatan su ley, que ninguna fuerza material les impone. Podrá algún día faltarle todo apoyo humano: podrán arrancar esa corona que Carlo-Magno puso sobre la frente del pontificado; pueden hacer todo esto, y han logrado hacerlo: pero no podrán arrancarle la corona espiritual que Jesucristo ha colocado sobre su frente. Se ha visto á los Pontífices arrojados en diversas épocas de Roma, y hemos presenciado tres veces esta catástrofe en nuestro siglo; empero el pontificado no perece por esto:

porque este rey, que no tiene posteridad, á quien algunos sacerdotes pueden elegir en cualquiera parte del globo, desde allí ejercerá su dominio con la misma plenitud, con la misma fuerza, que si lo ejerciese en Roma; y ningún mortal puede quebrar esa sede espiritual en que Jesucristo lo ha sentado, y que la fe misma eleva sobre todas las conciencias cristianas, y que ni un momento se ha interrumpido, desde Pedro el pescador hasta León XIII.

José Cuadras y Bas, Pbro.

# UN OBRERO

### TTT.

Indudablemente fué el pueblo en que yo nací, el primero entre todos los de aquella comarca que tuvo la fortuna, ó mejor dicho, que sufrió la desgracia de tener un café.

En el primer tercio de este siglo, vivía allí un labrador muy honrado, que tenía un hijo que era muy haragan.

Tocole á éste la suerte de soldado y aquél no formó grande empeño por redimirlo del servicio del Rey, porque decía, que allí le enseñarían à trabajar.

Hizo su campaña de ocho años; y cuando recibió la licencia absoluta, como hubiera muerto ya su padre, se restableció en Madrid.

Aquella tierra ofrece extenso, aunque muy accidentado campo para los que desean vivir sin trabajar.

Tuvo la suerte de colocarse de mozo en un café, es decir, de camarero que dicen ahora; y á los cuatro años había ahorrado algunos cuartos.

La nostalgia del país le hizo volver à su patria, y poco después se casó.

Y como no tenía capital para vivir sin trabajar y el trabajo del campo le era odioso, continuó el que en Madrid había ejercido.

En su casa arregló dos habitaciones. Colocó en ellas unas bancas y unas mesas de madera de pino.

En una olla de barro cocía el café, que él sabía muy bien como se adulteraba; compró platos y tazas de barro del país; algunos vasos y botellas de vidrio; hizo provisión de vino y aguardiente, y cátate establecido el café. No tenía éste nombre y él quiso darle el suyo, sin duda con la vanidad de que se conociese en los futuros tiempos, é hizo escribir en la muestra pintada que colocó sobre la puerta: Café de Pepe.

Pero por una de esas anomalías inexplicables, pretendiendo él dar su nombre al café, hizo el público que el café le diera á él el nombre; pues poco después sólo se le conocía con el de *Pepe el del Café*.

Creo que no habrá habido otro tan democrático en su clase.

Ya fuera por su exagerada modestia, ó más bien por la falta de costumbre, no iba allí persona alguna de las que se tenían por los ricos del pueblo.

Pero, en cambio, siempre estaba lleno el café de jornaleros, de

arrieros, de alpargateros y gente ejusdem farinæ.

Unos iban á jugar al dominó, otros á jugar á las cartas.

Estos à tomar café, que no lo había mejor ni peor en el pueblo; aquellos à beber vino y aguardiente, que aunque eran de lo más malo que se bebía en el pueblo, tenía la circunstancia favorable de ser del café.

Cuando yo estudiaba la segunda enseñanza en la capital de la provincia, nos reuníamos en el Instituto catorce ó dieciséis estudiantes, todos de mi pueblo; y juntos pasábamos la *prima-noche* en un café.

Porque la verdad es que para los estudiantes poco aplicados, tiene aquello más encanto que pasar horas y horas con los codos sobre la mesa y los ojos sobre el libro.

Cuando se aproximaba el tiempo de vacaciones, lamentábamos con frecuencia, que en nuestro pueblo no pudiéramos reunirnos de la misma manera.

Porque al Café de Pepe no ibamos nosotros.

Nuestras madres nos habían dicho muchas veces: «A ese café no va la gente; sólo va la gentecilla y la gentuza.

Y no sé si sería que nosotros éramos buenos hijos ó que el Café de Pepe ofrecía pocos encantos, el caso es que obedecíamos ciegamente à nuestras madres.

Una noche ocurrió à uno de mis compañeros proponer en una reunión la idea de establecer un café decente en nuestro pueblo.

¡Con qué entusiasmo la aceptamos todos! Después de discutida y comentada, acordamos consultar con el mozo que nos servía; porque él era perito.

Y ¡qué acertados anduvimos con esta consulta!

El nos manifestó hallarse dispuesto à comprar los muebles de un café, que poco antes se había cerrado, por falta de concurrentes, y establecer un café como el mejor de la capital, en nuestro lugar.

Solo pedia para esto que nosotros le diéramos casa durante dos años

y que fuera de nuestra cuenta trasladar al pueblo los muebles del café y de su casa y à su familia.

¡Qué satisfacción experimentamos nosotros! Yo de mí sé decir, que no dormi aquella noche, y creo que otro tanto ocurrió á mis companieros.

Mientras permanecimos en la capital, y cuando hacíamos el viaje á nuestro pueblo, pues todos ibamos juntos, no hablábamos de otra cosa.

No nos hubiera satisfecho tanto establecer una Universidad.

No nos costó mucho convencer á nuestros padres, porque habíamos obtenido buena nota en los examenes y esto los tenía muy contentos.

Alquilamos é hicimos blanquear una casa, y dispusimos enviar veinte bestias para que nos trajeran al cafetero, à su familia y los muebles.

Me tocó à mi mandar un hombre con dos mulos, y llamé à Clemente para que arreara à éstos uno de sus hijos.

Estaba yo que la satisfacción no me cabía en el cuerpo, y así fué que, cuando Clemente llegó, quise tener con él un momento de expansión.

-«Vamos à tener en el pueblo, le dije, un café tan lujoso como el

mejor de Madrid.

»Ya veras; cuando uno entra en aquellos salones cubiertos de espejos, con mesas de marmol, asientos de terciopelo y arañas de cristal, se siente uno como elevado, lo mismo que cuando esta en la iglesia, si en esta hubiera libertad.

»Alli irán los ricos del pueblo, y á su lado se sentarán todos los días los artesanos; y de esta manera se llegará á la familiaridad que entre pobres y ricos debe existir.»

Desde que yo comencé à hablar se había puesto muy serio, y, moviendo la cabeza con amargura, me dijo cuando conclui:

-¡Señorito! que Dios perdone à ustedes todo el mal que van à hacer en este pueblo!

Nunca me disgusté tanto con Clemente como en aquella ocasión.

Yo, que estaba con el nuevo café como muchacho con zapatos nuevos a qué no sentiría con semejante jarro de agua fresca?

Con todo, me contuve y unicamente le dije:

—Mira; si cualquier de los pueblos inmediatos, pudiera arrebatarnos esta gloria, daría para ello mucho más de lo que á nosotros nos cuesta. No hablemos más del asunto.

Pero Clemente, en vez de callar, tomó una silla, y con una libertad de que no había usado nunca, la colocó junto á mí y se sentó, diciéndome: —Mire usted, señorito: cuando en este pueblo no había más que dos tabernas, una en el barrio de San Antonio, y en el de San Francisco otra, no iban á ellas más que una docena de hombres que ya habían perdido la verguenza, porque todo el mundo los señalaba con el dedo y los miraba con repugnancia.

Si tal ó cual día en el año, los mozuelos querían entrar en la taberna, lo hacían escondiéndose para que no los vieran; y si alguno se emborrachaba le obligaban los compañeros á que se acostara, y él mismo procuraba ocultarse, porque estar borracho era señal de haber estado en la taberna, lo que era una mancha.

Pues cuando se estableció el café de Pepe, no sólo iban á él los que antes iban à la taberna, sino también los que no iban, y la mayor parte, si no hoy mañana cogían alguna borrachera.

E iban al café con su cabeza levantada, haciendo porque los vieran, porque ir al café era una honra, y si se emborrachaban no hacian por ocultarse, hacian gala del sanbenito, porque era señal de haber estado en el café.

Mire usted, señorito: cuando no había en el pueblo nada más que las tabernas, daba gloría en los domingos, ver salir à todas las familias los maridos con sus mujeres, los hijos con sus padres, para ir à comer fruta à las huertas, y en el invierno à tomar el sol en el egido.

Allí veia usted à un lado à unos mozuelos que jugaban à la pelota en las paredes de las casas cercanas; à otra parte à otros que tiraban la barra, y más allá otros que jugaban à los bolos.

Y ¡qué gozo daba ver, a pesar del frio, aquellos muchachotes, sin sombrero, en mangas de camisa, tan colorados, con tanta salud y fuerza, que el que menos derribaba un toro de un puñetazo!

Pero vino el Café de Pepe, y hace ya mucho tiempo que no van acompañando á las mujeres los hombres porque están en el café.

Ya no juegan à la pelota ni tiran à barra, ni juegan à los bolos, y da vergüenza ver que cae una bestia en la calle y acuden diez ó doce hombres, que se llaman así por mal nombre, porque son muñecos que apenas pueden levantar la carga.

Voy a acabar, señorito; porque veo que su merced no quiere aten-

Cuando yo era muy niño, una tarde hubo una consternación en este pueblo; las mujeres y los hombres salían de sus casas diciendo con asombro é indignación:

-¡Qué infame! ¡qué bribón! la justicia debe castigarlo.

Yo, que era zagalillo, seguí el camino que la gente llevaba, y al llegar à la plazuela de San Antonio vi allí al pueblo entero con la misma indignación que había visto en las calles; ¿qué había sucedido?

El tío Pedro Martinez, que era uno de aquellos que no salían de la taberna, había dado una paliza á su mujer y á sus pequeños hijos.

Aquella mañana había salido de su casa, para cobrar dos jornales que le debían, y era lo único con que contaban para comer.

Cuando los cobró, se metió en la taberna y á las tres de la tarde volvió á su casa, borracho y sin un cuarto.

Y cuando la mujer censuró su conducta y los hijos lloraban de hambre, la emprendió á palos con todos.

El alcalde que había acudido allí, lo sacó de la casa y aunque, à pesar de la borrachera, se presentaba avergonzado, sino hubiera ido con la justicia, las mujeres habrían dado cuenta de él, antes de llegar à las Salas del Concejo, donde lo encerraron.

Allí iban á verlo y á predicarle el Cura, el alcalde y los principales de lugar, y no lo sacaron hasta que prometió no ir más á la taberna.

Y, sin embargo, tuvo que irse con su familia á vivir en un cortijo y él no venia jamás al pueblo: porque los muchachos, cuando lo veían se miraban con espanto y se decían unos á otros:—Ese deja que sus hijos se mueran de hambre por ir él á beber vino á la taberna.

Hoy, señorito, no pasa día sin que algun marido apalee à su mujer, ó algún padre gaste en el café lo que tenían para comer sus hijos; y se oye con la mayor tranquilidad, y se tiene como el pan nuestro de cada día.

Sólo nos queda una cosa; como las personas principales no van al café, los que van piensan alguna vez que aquello no es decente.

Y ellos mismos dicen del que deja de ir: « Ese se ha metido a caballero: »

Ustedes quieren que los ricos vayan. ¡Que Dios perdone á ustedes el daño que hacen al pueblo!

No me gustaba aquella conversación de Clemente, por lo que levantándome, le extendí la mano despidiéndole, y le dije:

—Tú no entiendes de eso: esas son cosas que traen consigo los tiempos.

—Señorito—me dijo con mucha amargura,—; quisiera Dios que me equivocara! Pero no me equivoco: esas son cosas que trae el café.

Ya han pasado cuarenta años desde que tuvo lugar esta conversación, y cuando voy á mi pueblo y reflexiono sobre su estado moral, no puedo menos de murmurar, con la tristeza del arrepentimiento:

--¡Qué sabio era Clemente!

EL DOCTORAL DE MÁLAGA.

# VARIEDADES.

# EL ALMA DEL MUNDO.

—Oye, niño, dame un beso; ¿Cómo te llamas?

-Manolo.

— ¿ Dónde vas así tan solo?

-A la escuela del Progreso.

-- ¿ Llevas libros?

-Si, señor;

Gramática y manuscrito.

- ¿Y aquel libro pequeñito?

-No lo quiere el profesor.

-; Hola ; ¿Y no dais catecismo?

-Él nos lo suele explicar.

—; Vaya un modo de enseñar i

-Casi se aprende lo mismo.

-Oye: ¿qué os dice del alma?

—Que el alma está en el bolsillo.

-; Qué disparate, chiquillo! ¡Y esto lo escuchais con calma! ¿Sabes para qué naciste?

-Para gozar libertad.

-i No os habla de Eternidad?

—No la nombra.

-; Esto es muy triste!

¡Catecismo original! Y no sabrás por lo visto ¿Quién es Dios?

-Sí. Jesucristo Fue un hombre muy liberal.

-¡Un hombre!¡Vaya un maestro De cínica ilustración

Que os dirá con perfección Para que sirve un cabestro!

Magisterio tan innoble Denúncialo à tu papà.

-Mi padre sólo querra

Que aprenda partida doble —; Magnifico sacerdocio!

¡Tu padre lleva la palma!

Dejó el negocio del alma Por el alma del negocio. Víctima de esta quimera,

Cuando pierdas el candor, También tendrás el honor : Metido en la faltriquera!

M. Aparisi de Orbllana.

# SECCION DE NOTICIAS.

Conforme manifestamos días anteriores, el Rmo. señor Nuncio de Su Santidad en Madrid ha sido autorizado para conceder á los súbditos españoles todas las dispensas matrimoniales de los impedimentos de consanguinidad y afinidad en los grados inferiores ó sea en el tercero y cuarto, y en el cuarto sólo, ya fueren sencillos, ya dobles, determinando al mismo tiempo que en lo sucesivo, à partir del 15 del actual, no deben acudir á Roma para conseguir dichas dispensas, pues no serán atendidas sus preces, sino á la Nunciatura Apostólica, adonde enviaran luego las peticiones de las referidas dispensas.

Y siendo requisito indispensable que todas las dispensas que se cursen por la Nunciatura sean recogidas y abonados los derechos que devenguen, por persona que resida en Madrid don Antonio Quilez Molina, expedicionario de la misma Nunciatura, de preces á Roma, se ofrece á las diócesis de España y Ultramar, y á cuantos particulares lo necesitan para desempeñar tal cometido, á cuyo efecto ha establecido un servicio especial á su Agencia de preces, para dar curso á las referidas dispensas con la mayor eficacia y economía. La diección á su nombre, Bolsa, 10, principal, Madrid.

Los PP. Escolapios celebraron ayer la fiesta de su fundador S. José de Calasanz, con un solemne Oficio cantado por la capilla de música de la iglesia Parroquial.

Predicó el Rdo. P. Juan Oiler, profesor del mismo Colegio, atrayendo numeroso concurso que oyó con viva complacencia la palabra elocuente del celoso escolapio.

El sábado de la semana anterior y pasando por Capsacosta, D. Francisco Daudí se cayó de la caballería que montaba causándose varias heridas de alguna gravedad.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

El domingo pasado, en la carretera de Las Presas, volcó una tartana en que iban de paseo tres vecinos de esta villa, que tuvieron la suerte de no sufrir daño alguno, por lo cual les felicitamos.

Ha hecho su aparición entre las aves de corral una enfermedad que mata en pocas horas á todas las que ataca.

Anteayer fué preso en el pueblo de Sacot por los dependientes del municipio de esta villa un sujeto conocido por *Formiga*, à quien, según de público se dice, encontraron haciendo las veces de zorra.

Las vistas que en el panorama universal de casa Doménech, estaran de turno en la próxima semana, son las siguientes:

RUSIA. SAN PETERSBURGO. Iglesia Garau.—Palacio de mármol. Moscou. El arco triunfal.

Italia. Pisa. Capilla de Ntra. Señora de la Espina.

Austria. Schoenbrunn. La Glorieta.—Viena. Estación del ferrocarril del Norte.

Londres. El Parlamento.—Vista del gran puente. Panorama de Londres tomado desde San Pablo.

SABOYA. Hielos de Bossous.—Chalet à Servoz.—L'Aiguille de Chamoz. Suiza. St. Gothart. El puente del diablo.

Alemania. —La Catedral de Bamberg.—Vista sobre el lago Hombourg.

ESPAÑA. TOLEDO. Puente de Alcántara. — GBANJA, Fuente de los dragones. — Palacio de Riofrío. — Fuente de la Corbeille. — Cascada de la selva. — ABANJUEZ. Vista panorámica. — Fachada del Palacio. — Jardín del Palacio. — Sala dormitorio de la Reina. — Interior de la Capilla. — Fuente de Hércules.

En atento B. L. M. nos acompaña la Comisión de fiestas, el programa de las mismas que copiamos en el lugar correspondiente.

# Escuelas Pías de Olot.

Prescribiendo el Reglamento vigente de 2.ª enseñanza, que los alumnos se matriculen antes del 1.º de Octubre, desde el 15 de Setiembre hasta el 27 exclusive del mismo, de 9 á 11 de la mañana, estará abierta la matrícula en la Secretaría de este Colegio, debiendo el alumno presentar la cédula personal, si ha cumplido los 14 años; en otro caso la fecha de la partida de Bautismo ó Nacimiento.

El alumno que pretenda verificar en este Colegio el examen de ingreso, cuyo acto tendra lugar el 25 de Setiembre a las nueve de su mañana, debe hacer una solicitud en papel sellado de 1 peseta y pre-

sentar la partida de Bautismo ó Nacimiento.

Desde el día 1.º de Setiembre quedan abiertas las clases de 1.º enseñanza tanto para los vigilados como para los externos, y desde el 15 del mismo Setiembre las de 2.º enseñanza y la de Comercio; todo lo que por disposición del Rdo. P. Rector se hace público para conocimiento de los interesados.—Olot 27 Agosto de 1897.—El Secretario, José Sabater, Escolapio.

# Sesión del Ilustrísimo Ayuntamiento

Día 24 de Agosto de 1897.

A la hora de costumbre el Sr. Alcalde Presidente declaró abierta la sesión leyéndose luego el acta de la anterior, la cual fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente se procedió el sorteo de los Vocales que han de formar parte de la Junta municipal resultando elegidos los señores Subirana, Viñas, Colomer, Puig, Bartrina, Hostench, Serrat-Calvó, Mitjá, Trías, Guix, Costa, Torras, Palmerola, Coderch, Trías José, y Marguí.

Luego se acordó:

Asistir el Ilmo. Ayuntamiento al solemne oficio fúnebre que en sufragio del alma del insigne estadista é ilustre hombre de Estado don Antonio Canovas del Castillo presidente que fué del Consejo de Ministros, se celebrarán en la Iglesia parroquial de S. Esteban el día 31 del actual á las 9 y media de su mañana.

Socorrer con una peseta diaria al mozo Miguel Corsellas soldado

regresado de Cuba por enfermo.

Aprobar el plano de reforma de fachadas de las casas núms. 19 y

21 de la calle mayor de esta villa.

No acceder á lo que interesa el arrendatario de arbitrios municipales respecto á que los mismos se hagan extensivos á toda clase de ganado.

Aprobar la cuenta general remitida por los Comisionados de este

Ayuntamiento en Gerona.

Crear una plaza de Subcabo del resguardo de consumos y que se

proceda al nombramiento de otro vigilante.

Que no ha lugar á lo solicitado por el Sr. Gou respecto al puesto de venta que ocupaba toda vez que la presidencia dispondra queden expeditos todos los arroyos de la plaza.

Finalmente hacer constar en acta que el Ilmo. Ayuntamiento se ha enterado con sentimiento del accidente ó desgracia que tuvo D. Francisco Daudí Concejal del mismo al regresar de Camprodón y nombrar una comisión para que pase à su domicilio al objeto de enterarse de su estado.

# FESTAS

que celebrará la M. L. vila de Olot en honor de sa exelsa patrona la Verge del Tura durant los dias 7, 8, 9, 10 y 11 de Septembre de 1897.

Dia 7.—A las 12 del·mati, un repich general de campanas anunciará la festivitat del dia següent.

A las 2 de la tarde, se repartirá una llimosna als pobres d'aquesta

població.

A las 5, los gegants y caballins acompanyats de l'Orquesta Munici-

pal recorreran los principals carrers.

A las 7, se cantaran solemnes completas en l'Iglesia de Ntra. Senyora del Tura, à las que assistirà l'Ilma. Corporació Municipal, y una volta terminadas s'illuminarà la plassa d'Alfonso XII, passeig del Firal, la fatxada de la Casa Consistorial, Cassinos y altres edificis.

A las 8, escullida funció dramática en lo Teatre d'aquesta vila per la companyia que dirigeix lo reputat primer actor D. Ferran Bozzo.

A las 9, l'Orquesta municipal tocara en la plassa d'Alfonso XII,

escullidas sardanas llargas.

Serenatas per las orquestas de Castelló d'Ampurias y La Lira Olotense en las societats Centro Fontanella y Obrero respectivament, y sardanas en los salons de l'Industria y Comercio.

Dia 8.-A las 6 del matí, toch de diana per las músicas Municipal

v Militar.

A dos quarts de vuyt se reunirán en la Casa de la Vila l'Ilm. Ajuntament, Autoritats, Comissió de festas, y demés personas invitadas al efecte, pera comensar lo Passant que recorrerá 'ls principals carrers de la població, y al arribar á la plassa d'Alfonso XII tindrán lloch los tipichs balls de gegants y caballins, é inmediatament las tres sardanas de costum.

A las 10 la mateixa Comissió eixirà de la Casa de la Vila dirigintse à la Iglesia de Ntra. Senyora del Tura, ahont se celebrara un Solemne Ofici a gran orquesta, panegirisant las glorias de l'exelsa Patrona de

Olot, l'elocuent predicador Rynt. P. Juli Furgus S. J.

A las 11, en las societats Industria y Comercio y Centro Fontanella, se tocarán escullidas sardanas per las reputadas orquestas de D. Joan Prat y Rossinyol de Castello d'Ampurias.

A las 2 de la tarde, Concerts instrumentals en las societats Industria

y Comercio, Centro de Católicos, Fontanella y Obrero.

De 3 à 5, sardanas llargas en la plassa d'Alfonso XII per l'Orquesta municipal.

A las 5, Solemne Professo, que recorrera los principals carrers.

A la nit, illuminació à la veneciana com en la anterior, tocantse sardanas en la plassa d'Alfonso XII.

Funcions dramáticas en lo Teatre y Centro de Católicos.

Balls en las societats Industria y Comercio, Centro Fontanella y Obrero.

A las 11, ball de societat en lo gran saló del Circulo Olotense.

Dia 9.—A las 9 del mati, passant pels gegants y caballins acompanyats de las músicas Militar y Municipal.

A las 10 se celebrara altre solemne Ofici ab orquesta en l'iglesia de

Ntra. Senyora del Tura.

De las 11 à dos quarts d'una, sardanas llargas en la Plassa.

A la mateixa hora, sardanas en las societats Industria y Comercio, Centros Fontanella y Obrero.

A dos quarts de 2 de la tarde, concerts en las societats Industria y

Comercio, Centros Fontanella y Obrero.

A las 3, gran corrida de novillos de la acreditada vacada de don Jordi Díaz de Peralta (Navarra) los quals serán capejats, banderillats y morts á estoch pels inteligents y aplaudits destres Colón y Finito ab sas corresponents quadrillas.

Acabada la corrida executará en lo Passeig del Firal varias pessas

de son escullit repertori, la música Militar, que tan acertament dirigeix D. Manel Civera.

A las 7 del vespre se cantará en l'Iglesia del Tura lo Trisagi à la

Sma. Verge.

A las 9, illuminada la Plassa y passeig del Firal, tindrá lloch lo característich Ball-Pla, al que assistirán los individuos de la Corporació Municipal, Comissió de Festas y quants vehins y forasters desitgin

pendre part en lo mateix, à qual fi se 'ls convida atentament.

Reunida la comitiva en las Casas Consistorials, eixirà acompanyada de las músicas Municipal y Militar, recorreguent los principals carrers y al arribar à la Plassa d'Alfonso XII, se ballará la acostumada sardana y s' encendrá un magnifich Castell de fochs artificials, preparat y dirigit per l'acreditat pirotécnich de Gracia D. Ramón Saura (a) Relampago.

Acabats dits actes retornará la comitiva á las Casas Consistorials.

Gran ball en lo Teatre y en las societats Industria y Comercio, Cen-

tros Fontanella y Obrero.

Dia 10.—A las 10 tindra lloch en lo Teatre la distribució de premis als autors llorejais en lo Vuyté certamen literari organisat per lo cos d'adjunts-mantenedors dels Jochs Florals en aquesta vila.

De dos quarts de 11 à 12 sardanas en la Plassa per l'orquesta Mu-

nicipal.

De 11 à 12 sardanas en las societats Industria y Comercio y Centro Fontanella.

A dos quarts de dos de la tarde, Concert en lo Centro Fontanella.

A las 3, segona corrida de novillos.

Com en lo día anterior, acabada la corrida, la música del Regiment d'Infantería de Sant Quintí, tocará en lo passeig del Firal.

A la nit illuminacións en lo Passeig del Firal y Plassa d' Alfon-

so XII, tocantse en l'última escullidas sardanas llargas.

Funcions dramáticas en lo Teatre y Centro de Católicos.

Ball de Societat en lo Circulo Olotense, Industria y Comercio y Centro Fontanella.

Dia 11.—De 9 à dos quarts d'11 del mati divertits Jochs de cuca-

nya en la Plassa d' Alfonso XII.

De 11 à dos quarts d'una, sardanas llargas en lo passeig del Firal. A las 3 de la tarde, Tornaboda general en lo vehinat y fonts de Sant Roch, en qual paratje fresch y ombrivol, l'orquesta Municipal, tocarà escullidas sardanas llargas.

A la nit illuminació à la veneciana y sardanas en los jardins del

Parch.

A las 10, Ball de despedida en lo Teatre y Centro Obrero. Funció dramàtica en lo Centro de Católicos.

> Olot 26 d' Agost de 1897. La Comissió.

Nota.—Durant las festas podrá visitarse lo Parch de Bombers.

RELACION DE LAS DEFUNCIONES Y NACIMIENTOS que se han registrado desde el día 20 al 26 del actual en la Parroquia de San Esteban de Olot.

# DEFUNCIONES

Dia.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.			
21 24	Fran.ºº Quintana Juanola. Rosa Mansión Macías.	San Ferreol Mosca	viudo casada	78 67			
	Niños, 0.—Niñas, 2.    Total defunciones, 4.						
	NACIM	IENTOS.					
	Niños, 2.—Niñas, 1.	Total naci	mientos, 3.				

# NOTAS METEOROLOGICAS.

# AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

# BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima.			742	m.
Presión mínima.	• .		738	m.

### TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	27° c.
Temperatura minima	13° c.
Vientos dominantes	
Estado del cielo.	Semicubierto.
Lluvias (cantidad de agua)	14'5 m. m.
Otros fenómenos	Tempestad, rocios y lluvias.

# Mercado de Olot.

# 23 de Agosto.

Trigo	. 19		Habichuelas		Ptas.
Mezcladizo	. 17	»	Habas	14'50	<b>&gt;&gt;</b>
Maiz		»	Patatas (carga).	10 á 12	<b>»</b>
Alforfón. (Fajel)	. 12	n	Huevos (docena).	1415	<i>&gt;&gt;&gt;</i>
Mijo	. 12	» }	Paja	2'25	*

OLOT.-Imprenta y librería de Juan Bonet Mayor, 3.--1897.

Buenan Intisas

# LA GRAN BARATURA

# CASA DIUMENGE LA ANTIGUA Y ACREDITADA

Participa á su numerosa, parrequia haber, recibido un variado surtido de todos géneros y para la próxima temporada á precios baratísimos.

Sastrería, Camisería, Corbatería, Mercería, Paraguas, Bastones, Sombreros, Gorras, Juguetes, un extenso surtido TIENE MONTADAS VARIAS SECCIONES DE trajes lana y dril para niños, última novedad.

**COMERCIO** en tejidos y varios géneros. Gran surtido colchones de todas clases

Todos los artículos de dicha casa son á Precios de fábrica No se fia.—PRECIOS FIJOS.—No se fia.

LA GRAY BARATURA

,

# TIENDA DE SASTRERÍA

ΒE

ROSA SOY VIUDA DE CASTAÑER,

Paseo del Ferial, 61 y Plaza Capellanes, 9,

FRENTE LA

Iglesia de S. Esteban

OLOT.

PARA SENORA.-Vestidos, Pañuelos, Mautones, Mantillas, Abrigos etc.

algodóv, Sábanas, Toallas, Manteles, Serzilletas, Corbatas, Trajes de estambre, lana, pana,

nes «Merino», Mantas de lana y

Camisetas y Pantalo-

Calcetines

Única casa

EN

ORNAMENTOS DE IGLESIA

PARA EL CLERO. - Solideos, Bonetes, Cuellos, Sotanas, Manteos, etc. Capitas de administrar, Pálios, Banderas, Estandartes, gas de Cruz, Paño de Pulpito, Frontales, y demas concernientes al culto, Damáscos, Tisús

máticas, Paño de hombros, Man-

Capas Pluviales, Dal

Casullas,

Géneros de punto «MERINO.»

SOLENIXE OFICIO FÜXEDRE QUE 🛨 EX SUFRAGIO DEL EXCHO. SR.

# . ANTONIO CÁNOVAS DEL CASTILLO

SE CELEBRARÁ EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE SAN ESTEBAN

el martes, día 31, á las nueve y media de su mañana.

пеляния в резинавання в при папанана в при папана в папана в при папана в при папана в при папана в папана

El Ilmo. Ayuntamiento y demás Autoridades locales atentamente invitadas por el Rdo. Sr. Cura-Párroco, en virtud de Circular del Evemo. Prelado diosentimientos, asisticá á esteracto en favor del alma del ilustre finado. Presidente que fué del cesano, esperan de la piedad de este vecindario que, dando nueva muestra de sus cristianos Consejo de Ministros y atrozmente asesinado.

Olot 27 de Agesto de 1897.



# 

Falleció el día 10 de Septiembre de 1896.

ABOGADO

alma del finado, se colobrari i las nereve y media de la mañana del cia 4 de Septiembro próximo, en la Iglesia Parrequial do esta villa plican se sirvan asistir al OFICIO DE ANIVERSARIO que, para suiragio del la y demás parientes, al recordar a sus amigros y conocidos tan sensible perdida, los su-Sus adigidos padres D. Valentin y D. Micaela, hermanas D. Antonia y D. Micae-

Olot y Agosto de 1897

No se invita particularmente